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三万选手冲击北马终点

□本报记者 段西元/文 陈艺/摄

“工体杯”
终于有了“工体队”

上周六， 2017 “工体杯” 首
都职工五人制足球联赛在工人体
育场开幕， 本届比赛仍沿袭上届
的赛制分为青年组和中年组， 最
大的亮点是不少新球队的加入。

打开首都职工五人制足球联
赛的秩序册， 你会发现有几支球
队是首次亮相工体杯的比赛———
比如市气象局队、 城市照明管理
中心队、 市劳动科技保护研究所
队、 市地质矿产开发局队等。 而
像北京电力这样足球开展较好的
大型国企， 这次则是有几支来自
基层单位的球队参赛。 北京电力
下属的一些公司， 都有自己的足
球联赛， 很多球队水平不俗。 当
然， 本届赛事最引人注目的还是
北京职工体育服务中心代表队，
也就是 “工体足球队”。 首都职
工足球联赛这几年一直冠名 “工
体杯”， 也得到了工体中心的大
力支持， 很多比赛都是在工人体
育场进行， 而有 “工体足球队”
参加这项比赛还是头一回。 记者
和几个工体的职工开玩笑说 ，
“工体杯” 有了 “工体队”， 才算
是 “实至名归”。

工体足球队这次报满了青年
组和中年组两项比赛， 工体队参
赛的目的是为了展示工体职工的
风采， 与来自各个单位的足球高
手交流， 至于成绩倒是次要的。
周六上午的青年组比赛， 工体队
迎来了地勘局队的挑战。 地勘局
队水平不俗、 训练有素， 不过工
体队更胜一筹战胜了对手。 从比

赛中看， 工体足球队有很高的技
战术素养， 给人印象最深刻的是
他们配合非常熟练， 传接球很少
出现失误。 几位工体足球队的队
员告诉记者， 他们每天利用中午
午休的时间， 在工人体育场球门
后的五人制球场踢球锻炼。 记者
每次到工体采访， 除非赶上中超
比赛日封场， 几乎都能见到一大
帮工体的职工在五人制球场踢
球， 即便是夏天炎炎的烈日也丝
毫不能阻挡他们的热情。 本届赛
事裁判长、 工体老职工胡泉昌老
师对记者说， 工体职工踢球是工
体的一个传统， 这种传统这么多
年都没断过。 比赛中， “围观”
的工体职工对比赛也热情地进行
了评点 ， 听得出这些职工都爱
球 、 懂球 。 尽管与足球存在着
“血浓于水” 的关系， 不过工体
的职工在谈及这支球队时还是非
常谦虚， 当记者问及这支球队水
平怎么样时， 有工体的朋友说：
“距离北京烟草队这样的 ‘超级
强队’， 还有很大的差距， 还需
要不断学习。”

“工体杯” 终于有了 “工体
队”， 这项赛事显得更有看点和
亲和力， 当首都职工联赛的 “接
力棒” 传到工体的手上时， 他们
时时刻刻都知道自己身上的责
任， 这项赛事的每个工作都完成
得井井有条， 希望 “工体杯” 的
比赛能像工体职工参与足球运动
一样， 成为一种传统。

图为工体足球队在比赛中。

9月15日， 由顺义区后沙峪镇总工会主办的村级工会羽毛球比赛
落下帷幕。 比赛旨在迎接党的十九大召开， 进一步推动基层工会文化
的创新发展， 活跃和丰富职工的精神文化生活。

通讯员 周泽恩 摄影报道

9月16日上午， 由中国医学
科学院肿瘤医院 、 中国癌症基
金会主办的第十九届北京希望马
拉松———为癌症患者及癌症防治
研究募捐义跑活动在北京朝阳公
园广场呜枪起跑。 来自全市的各
医学高校、 体育明星、 社会公益
大使、 国际友人、 癌症康复患者
和普通市民等各界群众4000余人
参加了长跑。
黄葵 本报记者 周世杰 摄影报道

本报讯 9月17日， 2017华夏
幸福北京马拉松赛鸣枪开跑。 作
为国内历史最悠久、 影响力最大
的马拉松赛事， 本届北马吸引了
来自33个国家和地区的3万名参
赛者同场竞技。

本届大赛全程共设立15个饮
料、 饮水、 能量补给站， 为参赛
者提供能量胶等食品， 方便跑马
者及时 “充电”。 同时， 大赛还
在终点提供康复拉伸 等 人 性 化
服 务 ， 为 参 赛 选 手 安 全 、 顺
利 完 赛 保 驾 护 航 。 值 得 一 提
的 是 ， 从 今 年 开 始 ， 由 亚 田
联 发 起 的 “ 亚 洲 马 拉 松 大 满
贯 ” 以 及 中 国 田 径 协 会 发 起
的 “中国马拉松大满贯”， 都将
北马作为首站积分赛事。

早上7点30分北马正式鸣枪，
从天安门广场开跑， 选手一路经
过东城 、 西城 、 海淀 、 朝阳四
区， 最终抵达奥林匹克公园景观
大道中心区庆典广场。 最终， 男
子组冠军由摩洛哥选手萨拉赫·

博纳瑟尔获得， 成绩是2小时11
分16秒， 埃塞俄比亚选手杰布鲁
获得亚军， 肯尼亚选手切姆拉尼
获得季军。 女子组方面， 埃塞俄
比亚选手贝耶内第一个冲过设置

在奥林匹克公园景观大道中心区
庆典广场的终点， 成绩是2小时
27分43秒。 国内参赛者中， 李子
成以2小时17分成为首个完赛的
选手。 （艾文）

一场被期待为 “比拼进攻技
巧与美感” 的比赛， 造访越秀山
的 北 京 中 赫 国 安 并 没 有 偏 离
主题， 他们同打出快攻战斗力的
广州富力开放性对峙了整场， 但
1∶2落败的结果对国安是很遗憾
的， 不断犯错的防线成为了全
力进攻所付出的代价， 近3战丢
掉8球， 施密特接管教鞭后所形
成的亮色已掩盖不住防守不佳的
老毛病了。

为延续争夺亚冠门票的希
望， 前24轮战罢同积37分的国安
与富力上演了一场针锋相对的对
攻战 ， 国安射门16 ∶15、 射正球
门目标7∶6、 控球率近55%等直观
或间接体现进攻的数据并不落下
风。 但两个失球非常郁闷， 首个
失球是自己在中后场传递运转中
被富力抢断， 富力从而施展快攻
技巧由扎哈维助陈志钊破门； 第
二个失球更令人火大， 富力的进
攻本已被化解了， 但赵和靖与杨
智之间配合失误 ， 导致被动解
围， 富力把握机会由姜至鹏助扎
哈维破门。

国安的防守问题不能以 “自
己犯错太多” 一言以蔽之， 而应
该更踏实地认清防守实力与稳定
性不足的现实。 不管 “自己犯错
太多” 理解起来有多么困难， 也
不管是否能够接受， 真相可以总

结得非常简单： 实力使然。
从单场比赛来看， 如果不是

杨智的多次救险， 国安在等来一
度扳平的时段性结果前， 很有可
能已被富力多次破门了， 与富力
这场比赛的比分很有可能会对国
安阵营形成更为猛烈的重击。 更
应该意识到富力还缺少了雷纳尔
迪尼奥与乌索这两位核心， 尤其
是雷纳尔迪尼奥， 如果他的快速
突进能存在于这场比赛中， 国安
就更麻烦了。

从一系列比赛来看， 更便于
我们体会国安的防守问题。 对富
力失2球，对延边队失4球，再往前
一轮是对河北华夏幸福失2球。 3
战失8球的球队，能说失球问题在
于运气、偶然性或自身专注力吗？

施密特接管教鞭后 ， 国安
确实通过主场2∶0战胜广州恒大
迅速打出了绝对亮色， 该场呈现
出的压迫式进攻又很顺利地引
出了此后2∶0战胜贵州恒丰智诚、
2∶1战胜上海申花、 4∶0胜辽足等
胜果， 国安在进攻端的提振是绝
对不容否认的。 但进攻端呈现出
亮 色 的 同 时 ， 防 守 端 付 出 一
定 代 价 ， 或者说在客观实力基
础上 “重攻轻守” 的情况也在持
续体现。

面对山东鲁能、 天津权健 、
华夏幸福以及本轮富力等中上游

球队时， 施密特带来亮色的国安
未能赢下哪怕一场胜利。 国安一
直在坚持压迫式进攻， 在坚持主
动进攻， 与此同时就是以防守精
力相对不足为代价 ， 是在冒险
的。 因此不断出现失误是有其合
理性的， 可以说这就是由综合实
力所决定的。

本赛季上半程国安表现不
佳， 时任主帅何塞一直未能梳理
好国安中前场， 同时更无法掩盖
球队防守实力滑坡的问题。 施密
特到来后， 他重在进攻的执教理
念迅速梳理好了国安中前场， 其
“心腹爱将” 索里亚诺带动国安
走上了积极进攻的道路。 在面对
实力相对较弱的对手时， 国安可
以通过进攻来主导比赛， 防守端
不会遇到太多考验； 但面对实力
相对较强的球队时， 除了施密特
执教首秀打了当时状态不稳的恒
大一个 “冷不防”， 国安总体上
很难通过强力进攻来轻松解决比
赛， 防守端的情况自然就要被检
验检验再检验了。

一再的检验结果说明， 国安
的防守问题一直就摆在那里，不
管是连胜下游球队还是持续不胜
中上游球队， 防守端问题一直存
在，区别只是有时足以被掩盖，不
太好打的比赛则难以掩盖。

（西风）

后沙峪办职工羽毛球比赛

希望马拉松开跑

国安的防守问题不能一言以蔽之


